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Arratsalde on alderdikideok eta abertzaleok! Eskertu egiten dizkizuet zuen konpromisoa 

eta zuen inplikazioa, oso garrantzitsuak direlako kanpaina honetan. Pertsona batzuek 

pentsatzen dute Europa urrun dagoela… Bruselan gertatzen dena interesatzen ez 

zaiela… Eta, ondorioz, botoa ematera ez joatea pentsatzen ari dira. Hau da, hauteskunde 

hauetan paso egitea, ezer ere ez dagoelako jokoan. Eta nik ulertu dezaket neke hori, 

horrenbeste hauteskunderekin nekatuta egotea. Gainera, bata bestearen segidan egin 

dira... Baina, kontuz! Kontu handia ekainaren 9an asko daukagulako jokoan, bereziki 

hemen, Araban. Hemen oso garrantzitsuak dira nekazal politika eta ingurumen politika, 

bai eta energiari buruzko arauak ere. Ba, hori dena, Bruselan erabakitzen da. Beraz, argi 

izan ezazue: ekainaren 9an, Europako Hauteskundeak egingo dira. Bai, Europakoak eta, 

beraz, Euskal Hauteskundeak ere, Arabako Hauteskundeak ere. Bozkatzera joan behar 

da. Eta botoa emateko orduan, badakizue: Europa buruan eta Euskadi bihotzean! 

Es verdad que no hay ambiente electoral. Desgraciadamente, en una parte de la 

sociedad se ha instalado esa idea de que Europa pinta poco en sus vidas. Frente a 

quienes piensan eso de que Europa está lejos y no tiene interés para nosotras y 

nosotros, tenemos que insistir en que es justo al revés: Europa está cerca, muy cerca de 

nosotros, somos Europa, afortunadamente somos Europa. Y lo que se decide en 

Bruselas o en Estrasburgo se aplica aquí todos los días, afecta a nuestra vida diaria cada 

vez más. 

Os voy a dar tres razones por las que Araba, los y las arabatarras, tenéis que volcaros en 

estas elecciones y acudir a las urnas como si fueran elecciones municipales o forales, tan 

importantes como ellas. 

Primera razón. Araba es nuestro Territorio agrícola por excelencia. Si alguien tiene que 

volcarse en votar el 9 de junio son los y las baserritarras, las y los agricultores. Está muy 

bien que reivindiquen, les hemos dado la razón en muchas de sus peticiones y nos 

hemos mojado por ellos en las instituciones, en todas las instituciones. Comprendimos 

sus acciones, las tractoradas y sus manifestaciones. Pero, de la misma manera que 



hicieron aquello, ahora deben ir a votar, les pedimos que vayan a votar. Ahora van a 

tener ocasión con su voto de elegir a quién quieren que les represente en Bruselas, 

quién quieren que les defienda en Bruselas, quién quieren que lleve sus reivindicaciones 

a Estrasburgo y ante la Comisión Europea. La famosa PAC, la política agraria común, se 

decide donde se decide y es vital, vital, para el agro alavés. Según qué directrices tenga 

la PAC, a las explotaciones agrícolas de Araba les irá bien o regular. Yo les garantizo aquí 

que si votan PNV, si eligen a Oihane para que defienda su posición ante Europa, les va a 

ir bien: al agro alavés, al sector primario vasco le va a ir bien, muy bien. 

Segunda razón, ligada también a la primera y también muy alavesa. Siempre hemos 

definido a Araba, y muy especialmente a Gasteiz, como un territorio ‘green’, un 

territorio verde por la apuesta ecológica que se hace desde aquí. Hace unos pocos años 

Gasteiz fue flamante ‘Green Capital’ de Europa. También las políticas medioambientales 

se deciden en Bruselas, en las instituciones europeas. Y a menudo los intereses agrícolas 

chocan con las políticas medioambientales. A veces no es fácil conseguir el equilibrio 

entre trabajar y sacarle el mayor rendimiento a la tierra y, al mismo tiempo, preservar 

la naturaleza y los ecosistemas para que nuestro planeta siga vivo. En conseguir ese 

equilibrio entre desarrollo y ecología nos jugamos mucho, muchísimo. Y no es lo mismo 

que las políticas europeas las decidan mayorías centradas, estables, gentes como 

nosotras y nosotros, el PNV o nuestras coaliciones CEUS y Renew Europe Now… o que 

lo hagan gentes ultras, radicales, me da igual de derechas o de izquierdas, que van a 

romper ese equilibrio necesario, que se van a escorar peligrosamente hacia un lado de 

la balanza. Por eso es importante ir a votar el próximo 9 de junio. Porque tenemos que 

conseguir una Araba equilibrada, una Euskadi equilibrada, una Europa equilibrada. Para 

que sea compatible el cuidado y el respeto a nuestro entorno y unos territorios 

desarrollados, ricos y que den bienestar a su ciudadania. Y eso es lo que garantiza el 

voto al PNV, el voto a Oihane. Por eso, todos aquellos y aquellas que quieran progreso 

y calidad de vida, tienen ahora una oportunidad de que su voz se oiga en Europa. Su voz 

importa en Europa. Si nos votan, el PNV, Oihane será su voz en Bruselas, una voz alta y 

clara que va a defender los intereses de Araba y los de Euskadi como nadie. 

Tercera razón para implicarse en estas elecciones. Hace un año, en la campaña a las 

elecciones forales, Ramiro nos insistía mucho en que Araba, además de campo, tenía 

industria. No solo eso, sino que Araba era el Territorio vasco con más porcentaje 

industrial. Y así es. Y con las nuevas inversiones que se están anunciando en las grandes 

empresas de aquí, todavía lo va a ser más. Por lo tanto, si en algún Territorio va a tener 

impacto la política industrial europea y, sobre todo, la vinculación con la transición 

energética va a ser Araba. Araba es por su extensión y climatología, además, la zona de 

nuestro País donde mejores condiciones se dan para la producción de energías verdes y 

sostenibles. También aquí debemos buscar el equilibrio. Equilibrio entre desarrollo 

industrial y descarbonización, industria pujante pero no contaminante. Equilibrio entre 

producir más y mejor energía verde y mantener áreas de cultivo suficientes para 



 
garantizar la producción agrícola. Como veis, otro ámbito en el que la palabra clave es 

equilibrio. Y para dar equilibrio hacen falta opciones políticas equilibradas. De los 

extremos no va a venir ese equilibrio. Pero sí puede venir, aseguramos que sí va a venir, 

del voto al PNV. 

Beraz, Ekainaren 9an erronka bat dugu. Zer? Arabaren eta Euskadiren ahotsa ordezkatu. 

Zertarako? Euskadi defendatzeko eta Euskaditik Europa gehiago izateko ekarpenak 

egiteko. Nork? Euzko Alderdi Jeltzaleak! Duela zortzi hamarkada, Europa sortzen hasi 

zenetik, gure konpromisoa argi eta garbi azaldu dugu beti: pertsonen, askatasunaren, 

demokraziaren, garapenaren, elkartasunaren eta Herrien Europa. Eta orain berriro 

egingo dugu! Pertsonak, askatasuna, demokrazia, garapena, elkartasuna, Herriak: hori 

da Europa, eta hori da EAJ. 

La voz de Euskadi importa en Europa, la voz de Araba importa en Europa. El PNV quiere 

ser la voz de vascos y vascas en Bruselas. Para defender bien nuestros intereses, para 

que el campo alavés tenga futuro, para que Araba y Euskadi sean territorios ‘green’, para 

que tengamos una industria fuerte y sostenible, para que seamos capaces de producir 

cada vez más energía verde. ¡Para todo eso, el voto tiene que ser ‘Voto PNV’! Euskadiren 

ahotsa Europan, Euzko Alderdi Jeltzalea! ¡Vota Partido Nacionalista Vasco! 

 


